

Zeitschrift: Neue Wege : Beiträge zu Religion und Sozialismus
Herausgeber: Vereinigung Freundinnen und Freunde der Neuen Wege
Band: 100 (2006)
Heft: 10-11: 100 Jahre Neue Wege

Artikel: Glückwünsche : Didier Rochat : 100 ans Neue Wege
Autor: Rochat, Didier
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-144626>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Didier Rochat: 100 ans Neue Wege

L'histoire des socialistes chrétiens romands et alémaniques, bien que séparée pour des raisons linguistiques, est étroitement liée et se croise périodiquement. A titre d'exemple, rappelons qu'en 1928, lors de la création de la Ligue internationale des socialistes religieux, *Leonard Ragaz* prend la présidence du mouvement et *Hélène Monastier*, depuis 1914 première présidente de la Fédération romande des socialistes chrétiens, en assume le secrétariat. Ensemble, romands et alémaniques ont joué et jouent toujours un rôle décisif dans l'évolution du christianisme social en Suisse.

Leur détermination découle d'une prise de conscience que l'Evangile a besoin de mains, de bras, de pieds d'hommes et de femmes. Il ne suffit pas de prêcher l'Evangile, il faut le faire vivre, l'incarner dans un monde hostile à son message. La misère, malheureusement, ne connaît pas de frontières, et *le monde ouvrier*, bien qu'il ait énormément changé depuis le 19^{ème} siècle, reste fragilisé et marginalisé. Malgré l'adoption des Droits de l'Homme et l'introduction progressive de différentes assurances sociales, la situation reste fragile. La lutte contre les tendances néolibérales d'un monde globalisé doit être réactivée quotidiennement.

Le Royaume de Dieu s'est approché, disait Jésus. Mais où est donc son pouvoir de transformation? Qu'en est-il du Royaume de Dieu en marche ?

Il y a plus de 100 ans que les chrétiens sociaux réfléchissent à leur engagement dans le monde et s'investissent dans les

œuvres de bienfaisance, les organisations syndicales et les partis politiques. Jésus parle de ses disciples en ces termes : *Ils ne sont pas du monde comme je ne suis pas du monde. Comme tu m'as envoyé dans le monde, je les envoie dans le monde* (Jean 17,16s).

Le monde d'aujourd'hui, loin d'avoir gommé les différences sociales, a créé de nouvelles pauvretés et fait croître les écarts entre les nantis et les nécessiteux. Même en Suisse, pays pourtant longtemps préservé des crises mondiales les plus profondes, la situation se détériore avec une *classe aisée* qui ne pense qu'à étendre ses privilèges au détriment de la solidarité et de l'amour du prochain. Pire, la classe moyenne, elle-même, oublie qu'elle n'est pas à l'abri d'une déstabilisation, qu'elle peut en tout temps retomber dans la précarité. Plus que jamais le business gouverne le monde et notre mission consiste à démasquer son pouvoir, Mammon.

C'est également le rôle de *Neue Wege* qui fête ses 100 ans. La revue n'a pas pris une ride et reste d'une actualité poignante. Elle ouvre un espace de réflexion et de dialogue avec des contributions d'une grande qualité. Cette revue a sa raison d'être encore et toujours. En effet, toute action solidaire doit s'appuyer sur une réflexion approfondie et nourrie, afin d'éviter le piège de l'activisme. Prière, réflexion et action vont de pair et les socialistes chrétiens en sont les premiers témoins.

Didier Rochat, président de la Fédération romande des socialistes chrétiens

